



Profesores de la comuna capitalina exigen pago de bonos Complejo inicio del año escolar: paro docente en Santiago y retraso de actividades en Atacama

MACARENA CERDA Y ALEJANDRO NUÑEZ

El año escolar comenzaba oficialmente ayer en todo el país. Aunque en la mayoría de los colegios públicos de la comuna de Santiago no fue así: los docentes de 39 establecimientos educacionales iniciaron una paralización, alineados con el reclamo del Colegio de Profesores respecto de los “dos meses de no pago de sus asignaciones salariales establecidas en el artículo 47 del Estatuto Docente, como también la no cancelación del bono Verano por parte del alcalde Mario Desbordes”, según indica.

Un grupo de ellos llegó ayer a primera hora hasta el frontis de

Expertos advierten sobre un gran impacto en estudiantes vulnerables debido a esta paralización. En tanto, en Vallenar se posterga el comienzo de clases por trabajos en un puente.

la municipalidad para exigir una respuesta a sus demandas: “Estamos preparando una presentación en tribunales del Trabajo, creemos que es el ente más competente porque se trata de una vulneración de derechos laborales más que un tema administrativo”, sostuvo el titular del gremio, Mario Aguilar.

María Teresa López, presidenta subrogante del comunal Santiago del magisterio, afirma que “el alcalde, si quiere resolver este

conflicto (...), tiene que dejar este tono beligerante, soberbio, amenazante, arrogante, que ha tenido durante todo este tiempo”.

La Municipalidad de Santiago emitió un comunicado que indica que “lamentamos profundamente esta medida de presión innecesaria, ya que hemos mantenido un diálogo constante con la directiva gremial. También queremos desmentir categóricamente que los sueldos no se hayan pagado en su totalidad: todos los pagos y sus respectivas cotizaciones están al día”.

Además, remarca que el déficit actual de la Dirección de Educa-



Sin clases.
 A pesar de no tener actividades, el Instituto Nacional recibió estudiantes ayer.

ción Municipal —hasta diciembre pasado a cargo de la administración de Irací Hassler (PC)— asciende a \$26 mil millones.

“Otros se quedan sin alternativas”

Mauricio Bravo, vicedecano de la Facultad de Educación de la U. del Desarrollo, observa que “este paro golpea con más fuerza a nuestros estudiantes de sectores más vulnerables, quienes dependen de la educación pública para su futuro. Mientras algunos pueden acceder a clases particulares o reforzamiento, otros

se quedan sin alternativas, profundizando la desigualdad”.

En la misma línea, comenta que “no se trata solo de clases suspendidas, el paro también genera incertidumbre, ansiedad y frustración en los estudiantes y sus familias, quienes ven afectadas su rutina, sus relaciones y su motivación para aprender. Las familias también se ven afectadas (...). No podemos seguir postergando el derecho a la educación de miles de niños y jóvenes que necesitan estabilidad en sus estudios”.

“Muchos padres y apoderados deben reorganizar su día a día para cuidar a sus hijos, en un contexto donde ya hay muchas dificultades económicas y laborales. El conflicto debe resolverse con diálogo y soluciones concretas”, finaliza.

En tanto, debido a los trabajos

que se realizarán en el puente Brasil de Vallenar, por parte del Ministerio de Obras Públicas, los establecimientos educacionales dependientes del Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Huasco, ubicados en el radio urbano de Vallenar, comenzarán sus clases recién el 11 de marzo.

“En función de la situación que está sucediendo en la ciudad de Vallenar, donde lamentablemente producto de un accidente se dañó un puente, es que hemos decidido posponer hasta el día martes 11 de marzo el inicio de las clases en los distintos establecimientos de Vallenar urbano”, afirmó Pablo Selles, seremi de Educación de Atacama.

En total, son 8.900 estudiantes de recintos del SLEP Huasco que iniciarán sus clases en esta fecha.

INGRESO DIFERIDO
Son 8.900 los alumnos de Vallenar que no entrarán a clases sino hasta el 11 de marzo.